

COORDINADORA 18 OCTUBRE

Por la libertad de lxs presxs políticxs

COMUNICADO

Durante los cinco meses de existencia de la Coordinadora 18 de Octubre han ocurrido muchísimas cosas, tanto fuera como dentro de ella. El texto cambió, lo que esperábamos fuera el retorno masivo de la revuelta en marzo se convirtió en cuestión de horas en una confusión generalizada, miedo creciente, incertidumbre y control, mucho control estatal sobre todas y todos. Las cárceles, por supuesto, no fueron la excepción y esto ha desencadenado una serie de manifestaciones de distinto tipo, no solo en las prisiones del territorio chileno sino de todo el mundo.

Paralelo a la contingencia y de la mano con el trabajo por la liberación de las, les y los presos de la revuelta, hemos profundizado en nuestras discusiones políticas y cristalizado algunas reflexiones:

Apoyamos a lxs presxs de la revuelta porque apoyamos la revuelta iniciada el 18 de octubre pasado. La Coordinadora 18 de octubre ha buscado ser parte activa de este alzamiento, que entendemos como una lucha política contra un sistema opresor y creemos que es justa y necesaria. También creemos que debe situarse en un horizonte de lucha de tiempo amplio, puesto que la decisión de enfrentar este modelo de dominación ha sido tomada por muchxs en las últimas décadas.

Las luchas populares existen desde antes del estallido social de 2019 porque surgen como respuesta a sistemas y a Estados violentos, y a grupos dominantes que construyen y mantienen su posición a partir de la explotación de las clases populares. Asimismo y como consecuencia nefasta, desde que existe la lucha existen las y los presos por luchar.

Nuestro trabajo es un trabajo político y nace por necesidad como una pieza más de este gran engranaje social movilizad. Hemos exigido la liberación de lxs presxs de la revuelta y hemos intentado apoyarlos durante el proceso de diversas maneras. Sin embargo, no creemos en la caridad ni en el asistencialismo, y si nos hacemos cargo de las necesidades materiales de las, les y los compañeros privados de libertad es porque creemos en una solidaridad consciente, política y confrontacional y vemos en ello un acto de resistencia frente a la represión del Estado.

Por todo esto, como Coordinadora 18 de Octubre consideramos que debemos dar un salto político y ampliar la mirada y la solidaridad a lxs presxs políticxs de antes de la revuelta, mapuchés y no mapuches, repartidxs en las distintas cárceles del territorio chileno, respetando siempre sus principales redes de apoyo y su autonomía. Hoy nos levantamos contra el Estado y sus instituciones que, como la cárcel, buscan acallar a todx aquel que se atreva a alzar su voz, a protestar y a luchar en su contra.

Sin duda, el apoyo nacional e internacional que en estos meses han recibido lxs presxs de la revuelta y la coordinadora ha sido fundamental en la construcción de una movilización social categórica que se aúna en la exigencia de libertad de nuestrxs compañerxs encarcelados. Frente a este nuevo desafío que nos planteamos de ampliar nuestra solidaridad a todxs lxs presxs políticxs hacemos un llamado a fortalecer las redes de apoyo que hemos ido forjando y a reivindicar más que nunca a todxs aquellos que han decidido enfrentarse a este orden impuesto por los ricos y poderosos y que continúan su lucha más allá de las prisiones a las que han sido condicionados.

¡¡¡LIBERTAD A TODXS LXS PRESXS POLÍTICXS!!!

¡¡¡QUIEN SE OLVIDA DE LXS PRESXS SE OLVIDA DE LA LUCHA!!!

1 de mayo 2020